

Sachverhalt: Rathausblumenkästen

hier: Antrag der Stadtratsfraktion Bündnis 90 / Die Grünen vom 30.06.2020

- I. Der Blumenschmuck für die Rathäuser wurde bereits Anfang Februar bestellt und im Mai geliefert. Traditionell werden die Rathäuser mit Blumen in der Stadtfarbe Rot geschmückt. Ausnahmsweise wurden im Jahr 2019 auf Wunsch des Bewerbungsbüros Kulturhauptstadt insektenfreundliche Blumen eingesetzt.

Die Hausverwaltung ist davon ausgegangen, dass es sich um eine einmalige Aktion im Rahmen der Bewerbung zur Kulturhauptstadt 2025 handeln würde. Deshalb wurde heuer der Blumenschmuck wieder in der traditionellen und offiziellen roten Stadtfarbe bestellt. Auch hatten sich die im letzten Jahr verwendeten Pflanzen zumindest auf der sehr sonnigen Südseite des Rathauses nicht bewährt. Die Pflanzen waren den hohen Temperaturen dort nicht gewachsen.

Grundsätzlich steht die Hausverwaltung dem zukünftigen Einsatz von insektenfreundlichen Pflanzen positiv gegenüber. Deshalb wurden zum Haushalt 2021 bereits zusätzliche Mittel für die Umgestaltung am Rathaus beantragt. Für die Umsetzung des Vorhabens sind jedoch vorher Abstimmungen mit dem Lieferanten, der noris inklusion gGmbH, im Hinblick auf die Auswahl der richtigen Pflanzen und deren Pflege notwendig, die sich nicht mehr kurzfristig umsetzen lassen. Der Austausch des Blumenschmucks in diesem Jahr erscheint weder ökonomisch noch ökologisch sinnvoll. Auch das N2025 Bewerbungsbüro sieht einen Austausch als „zwar wünschenswert - wahrscheinlich aber wenig nachhaltig“ an.

Fazit:

Die Zentralen Dienste werden sich hinsichtlich der Neubepflanzung beraten lassen, sodass im Jahr 2021 geeignete insektenfreundliche Pflanzen am Rathaus Fünferplatz 2 und in der Theresienstraße 1 zum Einsatz kommen können.

II. Herrn Ref. I/II

III. Ref. I/II/POA

Nürnberg, 07.07.2020
Zentrale Dienste

gez. Sembritzki (25 90)
(Unterschrift liegt elektronisch vor)